

## Schweizerische Konferenz der Kantonsbibliotheken Conférence Suisse des bibliothèques cantonales

### Tätigkeitsbericht: Juni 2014

Das zweite Vereinsjahr SKKB

Nach der Vereinsgründung vom 26. Juni 2012 in Neuenburg und dem darauffolgenden ersten Vereinsjahr der Schweizerischen Konferenz der Kantonsbibliothek SKKB, welches im Zeichen der Schaffung der Vereinstrukturen (Beitrittsunterzeichnungen, Kontoeröffnung) stand, folgte letztes Jahr ein erstes Jahr basierend auf diesen Strukturen. Erfreulicherweise kann aufgezeigt, dass sich praktisch sämtliche Mitglieder - ordentliche als auch assoziierte Mitglieder – sich an den Aktivitäten der SKKB beteiligen. Aufgrund der begrenzten Verfügbarkeiten der SKKB-(Vorstands-) Mitglieder lag das Hauptaugenmerk auf die Fortsetzung der laufenden Aktivitäten (insbesondere der Projektarbeiten), sowie auf die Zusammenarbeit mit anderen Bereichen (EDK, u.a.), welche nachgehend aufgeführt werden.

#### Aktivitätsbereiche

- *Umsetzung von gemeinsamen Projekten*  
Die beiden aufgelegten Projekte im Bereich Ansichtskarten und Zeitungsdigitalisierung und-verwaltung verliefen planmässig. Bei beiden Projekten wurde ein fakultativer, bedürfnisorientierter Ansatz gewählt, womit die Teilnahme am Projekt oder einer einzelner Projektphase selber im Entscheidungsbereich des jeweiligen SKKB-Mitgliedes bleibt. Beim Ansichtskartenprojekt sind die vertraglichen Regelungen bei den beteiligten Institutionen am Laufen.
- *Mitarbeit bei bibliothekspolitischen und bibliothekarischen Grundsatzfragen,*  
Weiterhin weist dieser Bereich zahlreiche Aktivitäten wurden in der CH-Bibliothekswelt auf. Insbesondere der Informationsaustausch sowie die Kontakte zum von der KUB-initiierten AG Gemeinsame Evaluation eines Bibliothekssystems GEMEVAL sowie im Rahmen der von der EDK lancierten ersten Bedürfnisabklärung zu koordinierten Massnahmen in der CH-Bibliothekslandschaft standen im Vordergrund des Interesses. Im Gegensatz zum GEMEVAL-Projekt gibt es Chancen für eine Fortsetzung der EDK-Initiative, wobei diesbezüglich die Abklärungen noch laufen.
- *Zusammenarbeit mit den Verbänden den fachlichen Austausch zu pflegen*  
Basierend auf der ersten erfolgreichen Fachtagung im Jahr 2012 zum Thema „Zukunft der Lesesäle“ beschloss der Vorstand, einen Fokus auf die branchenübergreifenden Ansatz zum Thema Zusammenarbeit Archiv-Bibliothek mit der Jahresversammlung im Juni 2014 zu verbinden. Bei den Vorbereitungsarbeiten konnte der Vorstand auf die tatkräftige Unterstützung von Matthias Nepfer aus der NB zählen.  
Bibliofreak fasst Fuss in der Schweiz. In Zusammenarbeit mit dem sich im SKKB-Vorstand befindlichen Deutschschweizer Bilbiofreak-Korrespondenten Gerhard Matter versuchte die SKKB, im Rahmen ihrer Möglichkeiten, diese Promotionskampagne in ihrer CH-Einführungsphase zu unterstützen.

## Vorstandsarbeit

Marie-Christine Doffey (Schriftführerin), Thierry Chatelain (Kassier) , Damian Elsig (Präsident), Martin Good (Beisitzer), Gerhard Matter (Beisitzer)

Im Verlaufe des Berichtsjahres haben drei ordentliche Sitzungen stattgefunden. Dabei hat ein neues Vorstandsmitglied, Gerhard Matter (Beisitzer) die Tätigkeiten aufgenommen.

Als Revisoren wurden in der Jahresversammlung 2013 die Heidi Eisenhut und Cornel Dora gewählt.

Mein herzliches Dankeschön an alle Personen und Institutionen, welche im Rahmen der SKKB-Tätigkeiten im vergangenen Vereinsjahr mitgewirkt haben.



Damian Elsig

Zusätzliche Informationen: [www.skkb-csbc.ch](http://www.skkb-csbc.ch)